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Un grand merci à tous ceux qui ont répondu à notre appel et sont présents autour de 

cette table  merci à tous ceux qui ont écouté et posé des questions pour mieux apprécier 

l’ensemble des travaux réalisés par notre UNION, présentés par Françoise Acquaviva 

notre secrétaire adjointe ainsi que le rapport financier exposé avec beaucoup de rigueur 

et de précision par Chantal Rousseau un merci à Françoise George pour la manière avec 

laquelle elle a géré , organisé et matérialisé l’enquête menée durant l’année scolaire 

2024/2025 enquête qu’elle vous exposera après ce rapport. 

Je voudrais en préambule de ce rapport moral remercier chaleureusement et féliciter les 

membres de notre Conseil d’Administration pour leur participation active à tous les 

travaux réalisés et leur persévérance au cours des 10 réunions qui ont eu lieu en 2024. 

Maintenant il faut que notre UNION fonctionne malgré les problèmes rencontrés. Nous 

ne sommes plus que 24 DDEN pour couvrir globalement 290 écoles, cela devient 

pratiquement impossible de toutes les visiter alors que nous avons mis en place un 

système relativement facile à gérer : chaque DDEN est responsable de deux écoles et 

référent pour 4 écoles  

Cela nous conduit à réfléchir sur le « Comment continuer à aider nos écoles dans de 

bonnes conditions ». 

Les DDEN sont des adhérents pleins de bonne volonté et qui désirent que les écoliers de 

notre département aient envie de venir à l’école avec enthousiasme pour apprendre avec 

sérieux et plaisir. 

: devenons des bénévoles à part entière Mais une question se pose : 

En quoi et comment en 2025 pouvons-nous aider les enseignants les parents et le 

personnel municipal ? 

Nous sommes amenés à aborder des sujets très divers l 

-le harcèlement problème très sensible mais où sont ses limites nous pouvons en discuter 

avec les enseignants et les parents au cours des conseil d’école dont il faut rappeler que 

nous sommes membre de droit Cette année nous avons proposé à nos collègues et aux 

parents une conférence pour mieux comprendre et s’imprégner des difficultés que cela 

posent aux enseignants. 



-l’inclusion une mise en place dans nos écoles qui n’est pas aisée. Nous rencontrons chez 

les enseignants beaucoup de bonne volonté mais la réalité n’est pas facile à gérer. Il faut 

bien constater que tous les moyens qu’ils soient financier, matériel et surtout en 

personnel manquent malgré toute la bonne volonté de tous. Comment les aider ? quels 

supports pouvons-nous proposer ? pour nous aider nous avons pu participer à plusieurs 

conférences sur ce thème. 

-la laïcité un concept dont chacun se fait souvent sa propre définition et qui devient 

difficile à gérer dans les écoles. Sur ce thème nous devons être absolument sûrs de nous  

-les fermetures de classes difficiles à accepter étant donné les différents points de vue 

sur leur nécessité ou pas, sur leur compréhension ou pas. Fermetures qui hélas touchent 

régulièrement beaucoup d’écoles et, on le sait, il y a des raisons valables de le faire 

-les regroupements scolaires qui sont trop souvent mal ressentis et à la fois par les 

enseignants et les maires car ceux-ci se sentent dépossédés de leur école. 

Cette énumération n’est qu’une partie des problèmes récurrents de l’école. 

Nous DDEN pouvons jouer un rôle essentiel dans ces domaines : nous avons l’expérience 

nous pouvons apporter notre regard de citoyen sur la vie quotidienne et identifier des 

points forts et des axes d’amélioration dans nos écoles. Nos recommandations basées sur 

nos observations du terrain peuvent aider à mettre en place des actions concrètes pour 

améliorer les conditions d’apprentissage et de travail. Nous avons également un rôle de 

médiateur entre l’école les parents et la municipalité. Nous avons par rapport à ces 

différents partenaires une objectivité accrue qui contribue à une amélioration continue. 

A nous aussi d’établir un lien de confiance entre tous ces partenaires par notre présence 

efficace dans les écoles lors des conseil d’école des visites auprès de nos maires. 

Oui nous DDEN avons un rôle essentiel dans notre système éducatif, c’est pourquoi je 

lance un appel à tous ceux qui veulent que notre école reste un réel noyau de 

connaissance et de culture : devenons des bénévoles à part entière, l’école a besoin de 

nous de notre expérience de la vie, de notre sagesse, pour beaucoup de notre sérénité et 

de notre objectivité vis-à-vis des difficultés rencontrées  

Je voudrais tant que cet appel ne soit pas vain. Les bénévoles ça existent encore, ceux qui 

aiment l’école ça existe encore. Certains membres du bureau ont accepté de partir à la 

conquête de nouveaux DDEN aidons-les dans leurs démarches pour que ce 

renouvellement 2025 soit également un temps de renouveau pour tous les écoliers du 

Loir et Cher. 

        Merci de votre attention  

Hélène Caron,Présidente   

 



 


